



上尾市立鴨川小学校
上尾市西宮下 4-400
電話 775-6562
HPは「上尾市立鴨川小学校」で検索
発行責任者 校長 浅沼 正義
令和8年1月8日発行



一日も早い復興を祈って

校長 浅沼 正義

新しい年（令和8・2026）を迎えました。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

昨年12月下旬にテレビ・ニュースで「八丈島の現在」について報道していました。皆さんもご存じのように、昨年10月9日に台風22号、翌週13日に23号による暴風雨で東京都八丈町（八丈島）と隣の青ヶ島村は、大きな被害に見まわれました。

私事で恐縮ですが、昨年8月のお盆休みに、祖父の墓参を兼ね、家族5人で八丈島を訪れました。墓所を知る父が5年前に亡くなり、結局、場所が分からず、今回、祖父の墓参はできませんでしたが、私には44年ぶり2度目の訪問になりました（前回は両親、兄弟と5人で墓参）。祖父は小笠原村父島の出身ですが、高祖父（祖父の祖父）のころに八丈島から父島に移住したようです。ですから八丈は私のルーツであると言えます。島には、現在でも「浅沼」姓の方がいるようです。ちなみに大賀郷地区に「スーパーASANUMA」、末吉地区に「あさぬま商店」があります。



あさぬま商店末吉店

八丈島はひょうたんを左45度に傾けた形をしています。北に八丈富士、南に三原山があり、大賀郷から三根地区にかけて、ひょうたんのくびれ部分に平野部が広がります。そこに島民の多くが居住しています。今回、台風22・23号で大きな被害を受けたのは島南東部の末吉です。両台風とも島の南を通ったので、島の南東から暴風が吹きつけ、三原山の南東にある末吉で大きな被害がでたのです。末吉では、避難所となっていた「海・山・暮らし館（旧末吉小・中学校）」に三原山側から土砂がなだれ込みました。



登龍峠から底土港を望む

「海・山・暮らし館」は、「あさぬま商店」から150mほどのところにあり、「学校かな？」と思って横を通りましたから、よく記憶しています。負傷者はなかったようですが、被害の様子は、映像でも流れましたので、ご存じの方も多いと思います。他にも、暴風による家屋の損壊、倒木や土砂による道路の寸断、停電や断水など多くの被害が発生しました。停電や断水は、現在はほぼ解消されたようですが、八丈一周道路は、三根から末吉に向かう登龍（のぼりよう）道路が、いまだに閉鎖の状態です。島特産のあしたば加工場や、しいたけの栽培ハウス、ホテルやラーメン店など建物の損壊は、まだ復旧できていないものが多いようです。

元日には、ドキュメント番組で島の復興への歩みを見る機会がありました。あしたば加工場は、損壊した建物の解体のためにクラウド・ファンディングを立ち上げたところ、被災された島民からも寄付があったとのことでした。現在では、加工機材の再稼働ができ、操業を一部再開しました。さらに、ホテルが元レストランだった建物を提供し、加工機材を運び込んで仮の工場とできることになったそうです。被災した者同士でも、お互いのために行動する「共助」の大切さも番組では語られていました。

報道で伝えられる八丈の様子を目にするたびに、勝手ながら、今回のこと非常に身近に感じています。また、「共助」の精神は、災害時にはとても大切になるもので、私たち一人一人が普段から培っておかなければならぬものであると考えさせられました。被災した皆さんを心から応援すると同時に、一日も早い復興と島の方々の暮らしの再建が実現することを願ってやみません。

1月の行事予定

1	木	元日 冬季休業日 学校閉庁
2	金	冬季休業日 学校閉庁
3	土	冬季休業日
4	日	冬季休業日
5	月	冬季休業日 口座振替日
6	火	冬季休業日
7	水	冬季休業日
8	木	3学期始業式 3時間授業 定時退勤推奨ウィーク(～1/14)
9	金	4時間授業 給食開始 競書会3・4年
10	土	
11	日	
12	月	成人の日
13	火	発育測定1・2年 競書会 5・6年
14	水	ガンバリタイム 発育測定(3・4年)
15	木	クラブ活動(3年見学) 発育測定(5・6年)
16	金	
17	土	上尾市特別支援学級等・特別支援学校「児童生徒合同作品展」上尾市立中央小学校
18	日	
19	月	読み聞かせ(2・5年、のぞみひかり)
20	火	避難訓練
21	水	ガンバリタイム
22	木	通学班交流
23	金	
24	土	埼玉県小・中学校等児童生徒美術展 書きぞめ展中央展
25	日	埼玉県小・中学校等児童生徒美術展 書きぞめ展中央展
26	月	読み聞かせ(1・6年) 校内書きぞめ展(放課後公開 1月30日まで)
27	火	スクールカウンセラー来校
28	水	
29	木	委員会活動
30	金	新入学児童保護者説明会 代表委員会
31	土	

2月の主な行事予定

- 3日(火)講話集会
- 4日(水)ガンバリタイム
- 5日(木)口座振替
- 6日(金)学校運営協議会
- 10日(火)児童集会
スクールカウンセラー来校
- 12日(木)クラブ活動(3年生クラブ見学)
- 16日(月)児童集会(交代式)
- 17日(火)5時間授業
- 18日(水)ガンバリタイム
- 19日(木)5年防災学習
- 23日(月)天皇誕生日
- 24日(火)講話集会
- 25日(水)授業参観懇談会(1・3・5年のぞみひかり)
- 26日(木)感謝の会 委員会活動
- 27日(金)授業参観懇談会(2・4・6年)

アイリスホットラインの紹介

埼玉県では、性暴力等犯罪被害者専用電話「アイリスホットライン」を設置し、性暴力被害にあわれた方をサポートしています。

- 保護者 (保護される人の) のかへ -

アイリスホットラインは、性暴力被害に遭われた方をサポートします。

性暴力・性犯罪被害に関する相談の約1割が、幼いこどもたち(年少者)が被害に遭ったものです。

被害に遭われた方は、女性だけではありません。男性も被害に遭われています。

他人から、無理やり、体を触られたり、見られたり、触らせられたりなど、お子様が「嫌だな、変だな」と感じる出来事があったら、すぐに教えてもらえるよう伝えてください。

性暴力等被害専用の相談電話「アイリスホットライン」まで、ご相談ください。



児童のデジタル端末の使い方について

本校では、「かもしうモラル」としてネット上のトラブルや危険防止のため、注意すべきことを、児童に話しております。特にご家庭でも普及が進んだ今、他の人や物の写真や動画を、勝手に撮影しないことや、ネット上に自分の写真等も含めアップロードしないことなどを、ご家庭でも、お話し下さい。「かもしうモラル」は学校ホームページのトップページにも掲載しております。

定時退勤推奨ウィークについて

1月8日(木)～1月14日(水)は職員の「定時退勤推奨ウィーク」となります。この期間、午後4時45分以降のお電話は留守番電話での対応となりますので、ご了承ください。